



Fondos  
Cultura



**EL DIARIO AUSTRAL (1934).**- «Poblada de indios asalto a dos carabineros dejando a uno de ellos herido de gravedad».- En: *E/ Diario Austral*, Temuco, 13 de abril de 1934.

## **Poblada de indios asalto a dos carabineros dejando a uno de ellos herido de gravedad**

Para evitar ser muertos por los mapuches, tuvieron los carabineros que retirarse.  
Aprehensión de tres indígenas.

Por comunicaciones telefónicas recibidas ayer en la mañana en la Prefectura de Carabineros de esta ciudad se ha sabido que anteayer a las 16 horas, los carabineros del Retén Tegalda Teófilo Vega y Orozimbo Saavedra, en cumplimiento de una orden de uno de los Juzgados del Crimen de Temuco, se dirigieron a esa hora al lugar denominado Curihuin con el objeto de citar y aprehender a tres indios que tienen cuentas pendientes con la justicia.

Curihuin; Violencia; Injusticia; Control; Represión; Eluwun;

### **LOS CARABINEROS FUERON ASALTADOS**

En los momentos que los carabineros llegaban al lugar mencionado a cumplir con su cometido, numerosos indígenas estaban reunidos con motivo de la sepultación de los restos de un mapuche, y como entre aquellos individuos se encontrarán los sujetos a quienes debían detener, los representantes de la autoridad fueron sorprendidos y asaltados, siéndoles inútiles todos los esfuerzos que hicieron para defenderse de la agresión por cuyo motivo optaron por emprender la retirada antes de morir en manos de los encolerizados indios

### **VEGA RESULTO CON HERIDAS GRAVES**

Como el ataque fuera un tanto sorpresivo, los indígenas alcanzaron a dar de palos al carabiniere Vega, quien resultó con varias lesiones en la cabeza y con algunas contusiones en el cuerpo, todas de cierta gravedad.

Al carabiniere Saavedra sólo alcanzaron a quebrarle la baqueta de la carabina.

**Descriptor:** Prefectura de Carabineros; Retén Tegalda; Teófilo Vega; Orozimbo Saavedra; Juzgados del Crimen de Temuco;